
閉会中の調査報告 
福祉教育常任委員会 

 
開 催 日：平成 26 年１月 22 日（水）午前９：30～11：20 

 
出 席 者：常任委員会（松原委員長、松井副委員長、松山委員、植中委員 

粟津委員、菅沼委員）及び望月議長、 
説 明 員：水戸保育園長、水戸保育園副園長 

 

１) 湖南市の保育園の現状と課題について 
１月 22 日、福祉教育常任員会の所管事務調査として、園児数が多く外国籍の

園児の比率が高い水戸保育園に視察に行き、園の現状や課題などを園長先生に

聞き取り、見学をしました。 
外国籍、両親のどちらかが外国籍等外国のルーツがある子が多く、全体の 2.5

割をしめていて、子どもたちは小さい頃から自然な形で異文化に触れることが

できています。 
しかし一方で、ことばや文化の違いから、保護者への連絡などで困難な時が

あるので、通訳の方が一人では、勤務時間の関係で早朝保育・延長保育の時の

保護者との関わりが出来ない状態であるという現状です。複数の通訳職員を要

望しているということでした。 
また、発達面で支援を必要とする子が全体の２割と多い状況です。生活のリ

ズムの乱れなどで、子どもに影響が出ているのではといった問題や、園舎の老

朽化、駐車場が遠いため保護者送迎の苦労や道路横断時の不安・路上駐車問題

が課題となっています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
開 催 日：平成 26 年２月 21 日（金）午前９：30～11：30 

 
出 席 者：常任委員会（松原委員長、松井副委員長、松山委員、植中委員 

粟津委員、菅沼委員）及び望月議長、 
説 明 員：教育部長、次長、生涯学習課長、生涯学習課長補佐、学校教育課長 

教育総務課長 
議員傍聴：４名 
 
１） 通学路の安全確認について  

各単位ＰＴＡより提出された通学路の危険個所を取りまとめ協議中で 
公安委員会からの回答はもう少し時間がかかるとの報告でした。児童生 
徒の安全を確保のため、引き続き調査していきます。 

２） 学校教育きらめきサポーター制度、石部小学校改築工事、学校給食セン 
ター建設用地の追加購入、いじめ防止対策基本方針の案件について教育

部から報告説明を受けました。 
３） 湖南市子育てに関するニーズ調査報告書の提出を受けました。  


